
 
 
 
 
Jahresbericht vom 04.10.2023 
 
Wir freuen uns, Euch unseren Jahresbericht für das Jahr 2023 präsentieren zu können. In 
diesem Bericht werden wir die wichtigsten Aktivitäten und Erfolge unseres Vereins im 
vergangenen Jahr zusammenfassen. Ein erfreuliches Resultat: im 22/23 konnten wir unsere 
Mitgliederbasis erweitern 
 
Aktivitäten 
 
Der Vorstand hat beschlossen, im Jahr 2023 einen Schwerpunkt auf die Öffentlichkeitsarbeit 
zu legen. Zu den herausragenden Ereignissen gehörten die Chilbi, der Energieweg und 
unsere Teilnahme an verschiedenen Medien, darunter der Anzeiger, Kobo und kürzlich auch 
Crossiety. 
 
Nezuzügeranlass: 
Es hat sich wieder gelohnt die neue Bonstettlerinnen über unseren Anliegen direkt 
anzusprechen Am Anlass konnten wir neue Mitglieder für unseren Verein gewinnen.  
 
Chilbi: 
Unsere Präsenz auf der Chilbi im Jahr 2023 war äußerst erfolgreich. Unter unserem 
Demonstrations-Photovoltaikpanel führten wir lebhafte Gespräche mit den Besuchern über 
Solarenergie, Zahlen und technologische Entwicklungen. Während der Chilbi haben wir 4 neue 
Mitglieder beworben, was verdeutlicht, dass das Interesse an Solarenergie in unserer 
Gemeinde stetig wächst. Wir könnten auf der nächsten Chilbi unsere Anziehungskraft 
nochmals steigern. 
 
Energieweg:  
Unser Verein übernahm die Organisation beim Energieweg-Event, einer von der 
Standortförderung Knonauer Amt initiierten Veranstaltung am 23. September. An den 9 
Stationen konnten die Interessierten von bereits umgesetzten, funktionierenden Lösungen 
viel Interessantes erfahren. Die Resonanz am Ende des Tages war sehr positiv. Trotz des eher 
schwachen Besuches sind wir an Mitgliederzahlen wieder gewachsen. 
 
Solardach auf dem reformierten Kirchgemeindehaus: 
Anlässlich unserer Mitgliederversammlung 2022 wurde einem Vorschlag aus den Reihen 
unserer Mitglieder zugestimmt, das gescheiterte Verfahren zur Realisierung des Solardachs 
am reformierten Kirchgemeindehaus erneut aufzugreifen. Sämtliche sachlichen Fragen 
bezüglich des Verfahrens wurden sorgfältig geklärt. Aufgrund des neuen 
Informationsmaterials legte die Baukommission erneut ihre Stellungnahme vor. Trotzdem 
empfahl sie dem Gemeinderat, das Gesuch abzulehnen. In Absprache zwischen der Gemeinde 
und Solarify wurde daraufhin auf einen weitere Einsprache bzw. Weiterziehen an die nächste 
Instanz verzichtet. 
 
Sonnendächer: 



Der Vorstand unseres Vereins hat sich im vergangenen Jahr erneut ehrgeizige Ziele gesetzt. 
Wir haben aktiv eine stetig wachsende Liste potenzieller Solardächer bearbeitet. Wir sind uns 
bewusst, dass neben unserer hartnäckigen Arbeit auch eine Portion Glück zu den Ergebnissen 
führt, wie wir es auch bei unserem Projekt an der Chapfstrasse 31 feiern können.. 
 
Hausdach an der Chapfstrasse 31: 
Gute Nachricht! Dieses Projekt markiert einen wichtigen Meilenstein für unseren Verein und 
ist unsere erste Zusammenarbeit mit dem Solarenergielösungsanbieter Solarify. Alle 72 
Panels (29 kWp) auf dem Dach sind bereits finanziert und werden von stolzen 
Panelbesitzerinnen genutzt werden. Die erwartete jährliche Stromproduktion beträgt 26.000 
kWh, was dem Bedarf von über 6 Haushalten entspricht. Wir prognostizieren eine jährliche 
CO2-Einsparung von ca. 11 Tonnen. Die Laufzeit des Projekts, die Produktion von 
Sonnenstrom, erstreckt sich über 30 Jahre. Die Gesamtrendite für die Panel-Käufer liegt bei 
34%.  
 
Zahlen 
Wir wachsen weiterhin: Unser Verein zählt aktuell 50 Mitglieder. Wir hoffen auch auf eine 
Verstärkung unseres Vorstandes an der heutigen GV, so dass wir mit neuen Ideen und erneuerten 
Innenenergie in das neue Vereinsjahr starten können.  
 
Im ganzen Jahr 2022 produzierten unsere Anlagen (Schulhaus 2 und 4) 73‘320 kWh (= Bedarf 
von über 18 HH). Bis Ende September 2023 betrug die Produktion bereits 59‘380 kWh. Die 
Anlagen haben insgesamt 581'830 kWh Sonnenstrom geliefert. Somit konnten über 490 t CO2 
Emissionen vermieden werden. 
 
Diverses 
Unsere Homepage (www.solarbonstetten.ch) wird laufend aktualisiert! Sie finden neben 
vielen Informationen zum Verein, einen Zähler, der aufzeigt, wie viel Strom unsere beiden 
Anlagen produzieren bzw. bereits produziert haben. Herzlichen Dank an dafür an Adrian 
Meyer. 
 
Dank 
Im Rückblick auf dieses bewegte Jahr danken wir unseren treuen bisherigen und den neuen 
Mitgliedern herzlich für Eures Vertrauen, Euer Mittragen, Mitdenken und Nachfragen. Wir 
sind stolz, zusammen mit Euch die lokale Solarenergie in Bonstetten voranbringen zu können. 
 
 
Mit fehlt nur noch ein Hinweis auf den Neuzuzügeranlass, an welchem wir auch etliche 
Neumitglieder gewonnen haben. Dasselbe war am Energieweg möglich. Dass der Energieweg so 
schwach besucht war, sollte erwähnt werden. Auch sollten wir mehr Mitglieder an unseren 
Chilbistand locken. 
  
 


